
広島市シニア大学学友会ニュース 令和　6年　7月　1日

今を楽しんで！

会長 Ｃ4班 ４４期

竹内 満里枝

広島市シニア大学学友会

第65号(2024年7月1日) 文化部発行 発行責任者 学友会会長 竹内 満里枝

広島市シニア大学学友会 会長 挨拶

盛夏の候 皆様ご健勝でお過ごしのこととお喜び申し上げます。

令和６年度、広島市シニア大学学友会の会長を務める事に成りました、竹内満里枝です。微力

ではありますが、気力・体力で一年間誠心誠意努める所存です。どうぞよろしくお願いいたします。

ところで昨年度は新型コロナが５類に移行しての初めての年でした。元日には能登半島沖地震

が発生、その際は多くの皆様から暖かい支援金が集まり、被災地の皆様にお届けすることが出来

ました。シニア大学学友会のボランティア精神は「平和記念公園のクリーンボランティア」をはじめ

「赤い羽根共同募金」等今後も継続して参ります。従って永年の学友会の功績が認められ、昨年

は広島県社会福祉協議会より表彰されました。改めて皆様方のご協力に感謝申し上げます。

さて、今年は学友会にとって新たな船出でもあります。以前より課題となっていた案件を「見直

し検討委員会」で検討し、昨年度方向性が明確化いたしました。今年度はまさに実行に移す年

です。名称の変更、班構成の変更、式典の会場変更等これらを確実に、着実に推進して行かな

ければなりません。途中新たな課題・問題点等が発生した場合には、皆様のご支援・ご協力を頂

きながら対応してまいります。新たな航海にはアクシデントも想定されますが、安心・安全に航海

するには皆様方のご支援・ご協力が必要不可欠です。何卒よろしくお願い申し上げます。

最後になりますが、これからもシニア大学学友会を「今を楽しんで生きる」そんな生きがいづくり

の場所として、講座受講で知識の習得「生涯学習」、楽しい日帰り・一泊の「研修旅行」、日頃の

練習成果発表の「趣味の芸能発表会」、才能発揮「きずな」への投稿、サークルで親交を深めて

「生涯現役」。

今を楽しんで！笑顔の絶えないそんな学友会に共に盛り上げていきましょう。
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「令和６年度」 開講式 ・定期総会

≪定期総会≫

※ 定期総会では、すべての議案が承認されました。

≪開講式≫

５月８日学友会会員５００名出席の下、「令和６年度」開講式・定期総会が開催されました。

今年度より、式典会場は「広島市総合福祉センター」に変更になりました。

ホール以外の座席を確保するため

諸先輩のご協力により

「大会議室１・２」でも式典のライブ映像が

スクリーンに映し出されました。

永戸会長挨拶

４５期のみなさん、入会おめでとうございます。

会員相互が助け合って協力し「明るく楽しく健康

で」をモットーに、生きがいを感じる学友会は私

たちの大切な居場所です。

みなさん、今日は自分の意志で新しい人生の

扉をあけた日です。今年も更に笑顔あふれる、

元気な学友会となりますよう祈念いたします。

来賓 ご挨拶
広島市社会福祉協議会 常務理事の荒木様から

ご祝辞をいただきました。

竹内新会長挨拶
改革の為の「4本の柱」を実現するため、責任範

囲・行動範囲を理解し、困った時は相互に声を掛け、

助けあえる雰囲気づくりを目指します。

また、楽しい学友会を継続するためにも、引き続き

皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。
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総務部長

Ｃ３班 ４４期

林 一郎

会計部長

Ｃ３班 ４４期

河原 和子

会計副部長

Ｃ４班 ４５期

城山 瑞枝

学習部長

C３班 ４３期

下島 栄二

「令和６年度」 学友会 執行部 役員紹介

会長

Ｃ４班 ４４期

竹内 満里枝

副会長

Ｃ４班 ４５期

西田 和男

顧問

Ａ３班 ３５期

小松 清志

顧問

Ｂ４班 ３８期

伊藤 泰彦

顧問

C１班 ４２期

大久保 治郎

※ 定期総会では、すべての議案が承認されました。
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班長

A１班 ３３期

廣畑 村夫

班長

A２班 ３７期

荒木 典子

班長

Ａ３班 ３７期

永井 正剛

班長

Ａ４班 ３７期

長田 匤白

「令和６年度」 学友会 班長紹介

芸能部長

Ｃ２班 ４４期

盛定 久子

芸能副部長

C４班 ４５期

齊藤 章

文化部長

C１班 ４４期

小池 時子

文化副部長

C２班 ４５期

木下 正明

会計監査

C４班 ４３期

三藤 賢二

会計監査

C１班 ４５期

平川 良子

研修部長

C３班 ４４期

畠迫 利雄

研修副部長

C３班 ４５期

向井 義貴
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「令和６年度」 学友会 執行部 役員挨拶

班長

B３班 ４１期

古宮 篤美

班長

B４班 ３９期

中村 長幸

班長

C２班 ４４期

片山 律子

班長

Ｂ１班 ４１期

川崎 松美

班長

B２班 ４１期

井上 敬己

班長

C１班 ４４期

木山 勘次

班長

Ｃ３班 ４４期

川本 勝美

班長

C４班 ４４期

佐藤 正夫

一緒に健康で、元気に！

副会長 C４班４５期 西田 和男

今年度シニア大学学友会への名称変更の記念すべき年に入会させていただきます４５期C４班の

西田 和男と申します。

この度、縁あって副会長の職を仰せつかりました。

シニア大学・大学院ではコロナ禍の影響で１年間の留年も経験し、その影響もあり多くの仲間が

去っていきました。４５期生は大学入学時１４９人でしたが、大学院卒業時はわずか６２人まで減って

いました。

学友会では、白寿・米寿を迎える会員を表彰する制度があるようですが、お互い健康で元気に過ご

し班別活動、研修旅行、芸能発表会等に積極的に参加しサークル活動も大いに楽しみましょう。

少しでも会員の皆様のお役に立てるよう微力ながら務めさせていただきますのでどうぞよろしくお願

い致します。
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会計部からご挨拶

会計部長 C３班４４期 河原 和子

この度 会計部長を務めさせていただくことになりましたC３班４４期河原和子と申します。昨年度、

副部長として強く感じたことは、先輩の方々が年々積み上げてこられた「学友会」の歴史の重みです。

先輩の皆さまに心より敬意を表しながら、これからの一年微力ですが、その一端を担わせていただく

ことに身が引き締まる思いです。

今年度は昨今の諸物価値上がりの影響でなかなか厳しい会計予算となっていますが、皆さま方の

ご協力とご理解をいただきながら、適切な会計業務を確実に務めていきたいと考えています。どうぞ

よろしくお願いいたします。

皆さんの元気の後押しが

総務のお役目

総務部長 C３班４４期 林 一郎

講座の円滑な運営に向けて

学習部長 C３班４３期 下島 栄二

留任となりました学習部長の下島（したしま）です。引き続き宜しくお願い致します。

改めて昨年のOB会ニュースを見ると、「コロナが落ち着いた今、講座や班活動、そしてサークル活動

に積極的に参加しよう。」と自分で書いています。そのお願いするところは今年も全く変わっておりませ

ん。学友会は会員が作り、そして会員が楽しむものだと考えるからです。

今回、班構成の変更に加え講座の形式もＡＢ２班の２講座制からAＢＣ３班の２講座制へと大きく変わ

ります。

今年度の学習部の目標は、偏に見直し検討委員会の結果を踏まえた講座の円滑な運営に努めるこ

とだと思っておりますので、皆様方のご協力を重ねてお願い致します。

令和６年度の総務部長を務めますＣ３班４４期の林一郎です。

４月に入り、あるサークルの懇親会で大先輩からお役目の大変さと激励の言葉を頂きました。改め

て身の引き締まる思いですが、元来“縁の下の支え役”は自分に合った役割だと信じていますので、

先輩諸氏が築いてこられた学友会の伝統を守りつつ、皆さんの溢れる笑顔を引き出せるよう、精いっ

ぱい頑張ってまいる所存です。

たまにはストレスが溜ったり、感情が溢れることもあるかも知れませんがこれも人間。会長、副会長を

はじめ執行部全員の協力を得ながら業務を進めてまいりますので、どうかよろしくお願い致します。

い致します。
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ご投稿をお待ちしております

文化部長 C１班４４期 小池 時子

趣味の芸能発表会に向けて

芸能部長 C２班４４期 盛定 久子

「旅行はただ時間とお金を消費して一時的に楽しい気分を味わうだけ」と思っている方も居られると思

います。

しかし、旅行しなければ得られない貴重な体験や味わいも少なくはありません。

特に、私たちの年代になると感動が少なくなり、好奇心も減少してきて、益々老いて行くように思います。

旅行という「非日常」を体験することにより、日頃の悩みを忘れ、気持ちが明るくなり、思い出をつくると伴

に、何よりも人との出会いがあり、より人生を豊かに過ごせる糧になると確信しています。

研修部は、そのお手伝いをさせて頂いています。

本年度も3回の研修旅行を計画していますので、昨年度に引き続き、多くの皆様方が参加される事を

お待ちしております。

非日常を楽しもう

研修部長 Ｃ３班４４期 畠迫 利雄

この度、芸能部長を命ぜられました44期の盛定と申します。

趣味の芸能発表会に向けていよいよスタート致しました。

この発表会はシニアの皆様の元気のもとになる、楽しく明るい会にしたいと考えております。

皆さん全員で盛り上げていただき、楽しい発表会にしたいと思います。

ご協力よろしくお願いします。

文化部長を務めさせていただきます小池と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

今年の文化部は、新しく４５期・５名の部員を迎え総勢１４名で活動してまいります。

私たちにとりましては原稿がすべて・・・原稿がなければ何もできません。８月には「きずな学友会」の

原稿の募集を開始いたします。皆様のご投稿、部員一同心からお待ちしております。

「令和 ６ 年度」 学友会 班長挨拶

班長就任にあたって

班長 A１班３３期 廣畑 村夫
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班長就任の挨拶

班長 Ａ２班３7期 荒木 典子

ОＢ会から学友会に、２部構成から３部構成へと、大きな節目となる今年度A２班の班長を担当する

事になりました３７期荒木典子です。

今年度Ａ２班は、５２名でスタートしました。月一度の講座日、笑顔でお迎えし、大切な時間を共に

楽しく過ごせるよう頑張ります。

年間行事予定としましては、執行部の方針に従って、芸能発表会への参加、Ａ・Ｂ・C２班の交流懇

親会、A２班単独の懇親会の開催を、班員皆様の「参加」と言うご協力を頂きながら行いたいと思い

ます。

この一年、３６期・３７期副班長の皆様と一体となって、より強い絆で結ばれる楽しい班作りに努力し

ます。皆様のご協力宜しくお願いいたします。

A３班 運営について

班長 A３班３７期 永井 正剛

この度令和６年度のA３班班長を仰せ賜りました永井 正剛と申します。

昨年にひき続き本年も班運営に携わることとなりました。副班長ともども精一杯頑張ってまいります。

班員の皆様のご支援とご協力が欠かせません。どうかよろしくお願いいたします。

昨年も班懇親会、B班との懇談会など進めてまいりました。全体の芸能祭も含め多大なご支援をい

ただき感謝しています。無事終了でき私ども役員も安どしています。有難うございました。

本年も昨年に引き続き立案、推進してまいります。まだ具現化はしておりませんが班員の皆様と懇

親を深めてゆく所存です。多少不安はありますが皆様のご支援をいただきながら推進してゆきます。

ご期待ください。

改めまして 私とともに副班長に本年のご支援とご協力よろしくお願いいたします。

＊参考 昨年度実施の交流会・懇親会

A３班懇親会

令和５年７月１１日（火） グランビアホテル広島2階 日本料理「瀬戸内」

令和６年２月１６日（金） 国民宿舎”杜の宿“・厳島神社参拝・もみじ焼き体験”やまだ屋本店”

A・B班合同懇談会

令和５年９月６日（火） 福屋広島駅前店屋上パノラマビアガーデン

令和５年１１月２２日（水） 広島城・ゲートパーク広島

令和６年度A１班班長を仰せつかりました３３期の廣畑です。宜しくお願い致します。

A１班は平均年齢８６歳一番若い方が７８歳、まだまだ元気な方もおられますが、全体として体力的に

は弱くなり家庭・身体にも色々な事情をもつ方の多い集まりだと思います。

そこで全体の方からご意見・提言をよく聞いて取り入れながら、副班長さん４人とともに「明るく 楽し

く そして健康」に過ごすための場所づくりのお手伝いをさせて頂きたいと思っています。

精一杯務めさせて頂きますのでご協力宜しくお願い致します。
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班長就任ご挨拶

班長 A４班３７期 長田 匡白

令和６年度から「シニア大学学友会」に名称が変更され新たな門出となる。

その中で、令和６年度予定会員数６１名の班長を任ぜられました。

班長、副班長４名（３７期）は留任で、新たに任命されました副班長１名（３６期）と５人体制で、皆様

に喜ばれる班にしたいと思います。

先輩諸氏のご意見やお力を頂きながら又、A班の皆様方とも協調しながら班活動を推進して参り

ます。

課題は沢山ありますが、執行部とも連携しながらより良い班活動ができればと願っています。

班員の皆様、班長・副班長を今年度１年間お力添え頂きますよう、よろしくお願いします。

学友会・Ｂ１班のみなさまへ

応援よろしくお願いします

班長 Ｂ１班４１期 川崎 松美

私は、年の初めに自身の大まかな活動計画を立てています。

令和５年度の最終講座日（３月）に班別懇談会があり、いきなり副班長予定者から班長予定者にな

り、自身の年間計画（令和６年）への影響などを考え、頭がパニックでした。

そんな中、諸先輩から “しっかり支えるから” “協力するから” の声に押され、班長予定者として

引き受けてしまいました。（一番若い期からの班長選出は良いですね。諸先輩に頼れるから。。。）

しかし、引き受けたからには みなさまにご指導ご協力をいただきながら、楽しい班活動となるよう

創っていきたいと思っています。

早速、１班の得意なコーラスは芸能発表会に向けて、副班長と共に動き始めています。

みなさん 応援よろしくお願いいたします。

班長ご挨拶

班長 Ｂ２班４１期 井上 敬己

これまでのA班・B班だけでなく、今年度から新しくC班が設けられることになり、私共Ｂ２班の班員数

は約５０名と大幅に減少し、少し寂しくなりますが、一方で顔や名前が覚えやすくなり一体感がより深ま

るのでは、と良い方に解釈しています。他方A班・B班・C班と分かれることで、縦のつながりをどのよう

に維持していけばいいのかと難しい面もあるように思われます。微力ながらＢ２班の班長として、執行

部の方針や取り組みを班員の方に十分伝達できるよう、橋渡し役として副班長の方々と協力し、又先

輩方のご意見も参考にさせていただき、楽しく、有意義な班活動をめざして努めていきたいと思ってい

ます。班員の皆様方のご協力を宜しくお願いいたします。
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班活動の活性化を

班長 Ｂ3班４１期 古宮 篤美

一枚の葉書から始まった大学・大学院・学友会（旧ＯＢ会）の皆さんとの交流も１１年目を迎える時に、

初めて班長をすることになりました。

初めてする役なので戸惑いもありますが、今年度からスタートしたＡ・Ｂ・Ｃの三班体制の目的である

『班活動の活性化』に取り組んでいきたいと思います。

「幸せな人とは寝るときに、次の朝起きることを楽しみにしている人」という言葉があります。

班員の皆さんに班活動があるのが、前の日から楽しみになる班運営をしていきたいと思っています。

今年度Ｂ４班の班長候補は４０・４１期生から選考すると聞いていたので呑気に構えていた。

ところがある日突然「班長をお願いします」と言う迷惑メールが・・・、何で３９期生の私が・・・「体力的に

１年間自治会の行事に参加する自信がない」とかなり抵抗したが、Ｂ4班の現状を聞き承諾。

班長を引き受けたからには、１年間先輩の方々、副班長の方々のお力を借りながら班運営を進めたい

と思っていますので、班員の皆様の協力をお願いします。

先日の班別懇談会の後、早速副班長さんと打合わせ「学友会の大きな行事の芸能発表会と野外レク

についての役割分担」を明確にした。

又毎月の講座日の受付作業は、副班長さんを中心に進めるが、高齢のため１年の間に何が起こるか

分からない。そこで４０・４１期生の皆さんには「役員でなくても受付作業の応援を依頼する」ことがある旨

懇談会の席上で協力をお願いした。

Ｂ4班 班長抱負

班長 Ｂ４班３９期 中村 長幸

班長就任の挨拶

班長 Ｃ1班４４期 木山 勘次

私はこの度、Ｃ１班の班長を拝命いたしました木山 勘次と申します。班運営の重責を果たせる

か不安でいっぱいですが、諸先輩や前班長、班員皆様のご助言や提言を頂きながら、副班長（４

名）と共に班活動を推進していく所存です。

今年度の班活動につきましては、『Ｃ１班の懇親会』、『Ａ＆Ｂ１班との交流懇親会』、『芸能発表

会への参加』、『送る会』等、班員相互の交流で顔の見える関係を築き、皆様に喜ばれるＣ１班にし

たいと思っています。

班員の皆様、班長・副班長に暖かいご支援と共に、お力添えの程よろしくお願い致します。
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C２班 活動について

班長 Ｃ２班４４期 片山 律子

このたび C２班の班長を引受ける事になり、何も解らない・力もないのに引受けてしまいましたが、

皆様の声を聞きそして話し合いながら懇親会・芸能発表会とひとつずつすすめていきたいと思って

います。

私達もそれなりに歳を重ね、機敏な行動は無理としても達者な口と笑顔は衰えていないと思います

ので、各先輩方のご指導を受けながら、皆様と協力して親睦を深めていきたいと思っております。

２班の皆様が元気良く明るく楽しい毎日が送れるように頑張りたいと思いますので、各先輩そして

同級生の皆様、不慣れな私共役員にご意見や、ご要望をお聞かせ下さりご協力のほどよろしくお願

いします。

班長就任の挨拶

班長 Ｃ３班４４期 川本 勝美

新しい会名、シニア大学学友会の３班（Ａ班・Ｂ班・Ｃ班）のＣ３班の班長を担うことになりました４４期

川本勝美です。

Ｃ３班は４５期１８名を加えて４２期・４３期・４４期の４期で発足します。

Ｂ３班から約１７名少なくなります。しかしながら、月１回の講座時の出会いで班の皆様の親睦がなさ

れるとは思えません。

私は、芸術関係は出来ません。芸能祭は皆様方の親睦に大事です。どうか芸能祭は特に御協力を

お願いします。

私も親睦のための集いをいろいろと考えますので、班員の皆様の協力と参加を切にお願いします。

シニア大学学友会の活動について

班長 Ｃ４班４４期 佐藤 正夫

学友会に入って一年になりますが、期待していた通り、執行部のどの部の活動も、シニア大学や

大学院より優れていることです。

一例を挙げると、研修部は「昨年の今治日帰り旅行で、単調な復路のバスツアーを魅力的なしま

なみクルーズに変更した」ことや、「どの研修旅行でも定期的にトイレ休憩を設けて参加者が安心で

きた」ことです。

また文化部では、「配置もゆったりしていて文字も大きく断然読み易い」ことや、「回数も少なく適当

で、枚数も多くしかもカラーなので読みたくなる」ことです。

ところで、先日瀬尾先輩が亡くなられましたが、彼に接した誰もが感じたのは、包容力に満ちた優

しさです。いつも好戦的で他人に嫌われている私としては、この点を見習って、ぜひ直したいと思っ

ています。

会員の動向11
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会員の動向

令和6年度シニア大学学友会研修旅行のお知らせ

第１回 日帰り旅行 ７月１８日（木）しまね海洋館アクアスと仁摩サンドミュージアム

旅行受付 ６月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

受付予備日 ７月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

第２回 一泊旅行 １１月１８～１９日（月・火）行先未定

案内配付 ９月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

旅行受付 １０月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

受付予備日 １１月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

第３回 日帰り旅行 ３月２１日（木）行先未定

案内配付 １月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

旅行受付 ２月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

受付予備日 ３月Ａ・Ｂ、Ｃ班 講座日

ご案内は、２か月前のＡ・Ｂ、C班各講座日に配付し、

翌月の講座日に参加申し込みを受けます。

多くの皆さん方のご参加をお待ちしております。

物故者
令和５年度、以下の７名の方が逝去されました。心よりお悔み申し上げます。（敬称略）

・Ａ２班３１期 安藤 清治郎 ・Ａ３班２９期 田中 稔 ・Ａ３班３３期 西尾 弘子

・Ａ３班３４期 大岩 弘美 ・Ｂ１班４０期 佐藤 栄二 ・Ｂ２班４２期 島本 登夫

・Ｂ４班４１期 瀬尾 康男

会員数
令和６年度発足時の会員数はＡ班２３８名、Ｂ班160名、C班２３８名 計６３６名

６/５現在 継続入会者２名追加につき 計６３８名となりました。

【編集後記】

名称変更に伴い、「ОＢ会ニュース」も「学友会ニュース」と名前を変えました。

新聞の発行は通算で第６５号、脈脈とした流れを感じながら、この新聞のルーツを辿ってみました。

平成１７年（２００５年）第１号を発行。タブロイド版２ページ。題字は「老人大学院ОＢ会ニュース」です。

細やかに情報を満載、丁寧に作られた紙面には感動いたしました。冒頭に『会員の皆さんからОＢ会

ニュースを提供してほしいとの声が聞かれ・・・』とあります。

月日は流れてもメンバーは変わっても、私たちがこのシニア大学学友会に在籍した確かな証として

今後１００号、１１０号と「ニュース」の発行が続くことを願っています。

班構成の変更で写真や記事が増加し、限られた紙面への掲載には少々苦労いたしました。

結局、写真サイズを小さめにすること、活字を１フォント小さくすることで、なんとか収まりました。

そのため、読みづらくなってしまったかもしれません。どうぞご容赦ください。
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